

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México
Enero 2025



1 XXXVI REUNIÓN
DE EMBAJADORES Y CÓNSTLES;
REC 2025

2 REC 2025: POLÍTICA EXTERIOR
FEMINISTA



3 PROGRAMA DE TRABAJADORES
AGRÍCOLAS TEMPORALES (PTAT):
INICIO DE TEMPORADA 2025

3 JORNADA DE DOCUMENTACIÓN
EXTRAORDINARIA

4 16 DÍAS DE ACTIVISMO CONTRA
LA VIOLENCIA DE GÉNERO



5 ENTREVISTAS A MEXICANOS: PAOLA
MARTIN—THE CONCHA FACTORY

6 ENLACES ÚTILES

“Consul...tando” es la publicación electrónica mensual del
Consulado General de México en Toronto.

11 King Street West, Suite 350 Toronto, ON M5H 4C7 (416) 368-2875



Relaciones Exteriores
Secretaría de Relaciones Exteriores

ASUNTOS POLÍTICOS

XXXVI REUNIÓN DE EMBAJADORES Y CÓNSULES; REC 2025

El 6 de enero, el canciller Juan Ramón de la Fuente inauguró la XXXVI Reunión de Embajadores y Cónsules [REC] 2025, presentando la visión estratégica de la política exterior de México para el 2025, bajo el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum.

De la Fuente destacó la importancia de una política exterior que refleje la soberanía de México y la defensa de sus connacionales en el extranjero. Pidió a los diplomáticos enfocar sus esfuerzos en esta misión.

El canciller instó a los representantes de México a mantener estos principios en su trabajo diario, comprometidos con los objetivos de la política exterior del país.



La Unidad para América del Norte convocó a una reunión regional para fortalecer la diplomacia consular en Estados Unidos y Canadá. Participaron los embajadores y cónsules en Norteamérica.

El encuentro permitió analizar los contextos políticos y generar propuestas basadas en planes de acción locales para mejorar la protección de las comunidades mexicanas y estrechar lazos con actores clave y socios estratégicos en la región.

La reunión reafirmó el compromiso de México de mantener una diplomacia consular activa, alineada con sus prioridades nacionales, para reforzar su presencia en América del Norte.



El canciller Juan Ramón de la Fuente resaltó la importancia del derecho como herramienta clave para apoyar a los mexicanos, sin importar su condición migratoria.

Subrayó la necesidad de unidad y trabajo responsable para fortalecer la diplomacia en los ámbitos consular, bilateral y multilateral, defendiendo todos los derechos de los connacionales en el exterior.

Asimismo, destacó el reforzamiento del programa de asesorías legales externas [PALE] en Estados Unidos, que actualmente cuenta con 325 contratos, y las alianzas con universidades y despachos de abogados para apoyar a las y los mexicanos en el exterior.



Durante la REC, el canciller subrayó la importancia de desarrollar enfoques innovadores en relación con la inteligencia artificial, las energías renovables y la conectividad, comprendiendo su impacto en las relaciones internacionales y en los derechos humanos.

La REC edición XXXVI, la primera bajo la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, ofreció la oportunidad de evaluar y definir las directrices de la política exterior de México con el cuerpo diplomático y consular.

El evento busca establecer las prioridades y objetivos para fortalecer las acciones de política exterior de México en un mundo global y en constante cambio.



ASUNTOS POLÍTICOS

REC 2025: POLÍTICA EXTERIOR FEMINISTA

La XXXVI Reunión de Embajadores y Cónsules 2025 incluyó el panel “Política Exterior Feminista”, abordando también la cooperación internacional para promover la igualdad de género y fortalecer la política exterior feminista.

Durante el panel, se discutió cómo la cooperación internacional puede mejorar las condiciones de las comunidades vulnerables, especialmente en términos de los derechos de las mujeres y niñas.

Se destacó la importancia de fortalecer la Política Exterior Feminista, promoviendo la igualdad y la inclusión social en todos los niveles internacionales.



El evento permitió consolidar experiencias valiosas para guiar futuras acciones internacionales, destacando la necesidad de un enfoque inclusivo y proactivo en la diplomacia mexicana.

El cierre subrayó el compromiso de México con la protección y bienestar de nacionales en el extranjero, reafirmando a las embajadas y consulados como espacios seguros y de apoyo a connacionales.

Se reafirmó que la política exterior de México debe basarse en empatía, diálogo y colaboración, garantizando el apoyo necesario para los connacionales sin importar su condición migratoria.



El 8 de enero, la presidenta Claudia Sheinbaum recibió a las y los cónsules y embajadores de México en Palacio Nacional donde se enarbolaron temas de política exterior y el apoyo y protección de los derechos de las y los mexicanos en el exterior.

La reunión fue parte de la política exterior feminista del gobierno que encabeza la Dra. Claudia Sheinbaum, que promueve la igualdad y la protección de los derechos humanos. La presidenta de la República resaltó la importancia de esta estrategia.

“Para las y los cónsules: toda la estrategia de apoyo a nuestros hermanos y hermanas migrantes y que, lo que más pedimos, que es la esencia de nuestro proyecto, que es el Humanismo”, afirmó Sheinbaum.



La reunión mostró el esfuerzo del gobierno mexicano por consolidar una política exterior que impulse el bienestar de sus nacionales donde quiera que se encuentren y fomente relaciones internacionales más equitativas y justas.

Las actividades permitieron avanzar en la construcción de una política exterior coherente con los retos globales actuales, destacando la importancia de defender los derechos humanos en el ámbito internacional.

Se reafirmó el compromiso con un futuro inclusivo, con una diplomacia en evolución que fortalezca los lazos internacionales y proteja todos los derechos de las y los mexicanos en el exterior.



ASUNTOS LABORALES Y CONSULARES

PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES: INICIO DE TEMPORADA

Durante la temporada agrícola de 2024, más de 11,100 jornaleros mexicanos llegaron a las provincias de Ontario y Manitoba, como parte del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT).

El PTAT promueve una migración ordenada, legal y segura, bajo verificación binacional que asegura el cumplimiento de las normativas laborales brindadas a los trabajadores mexicanos la oportunidad de cubrir la demanda de trabajadores en Canadá.

Ontario fue la principal provincia receptora de estos migrantes, destacándose por su importancia en la economía agrícola regional.



El Consulado General desempeñó un papel clave durante la temporada, proporcionando atención directa a más de 7,000 trabajadores migrantes, con recorridos regulares a los centros de trabajo en Ontario y visitas al Aeropuerto Internacional Pearson de Toronto.

Durante el 2024 el Consulado organizó reuniones con las autoridades canadienses para mejorar las condiciones laborales de los migrantes, siguiendo las recomendaciones de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para asegurar el respeto de los derechos laborales.

Para finales de noviembre, la mayoría de los trabajadores mexicanos estaban trabajando en invernaderos y en la recolección de árboles de Navidad. Para el 15 de diciembre, todos los jornaleros del PTAT regresaron a México.

JORNADAS EXTRAORDINARIAS DE DOCUMENTACIÓN

El 7 y 8 de diciembre, el Consulado General llevó a cabo la última jornada sabatina y dominical del año, atendiendo a 84 connacionales con diversos trámites consulares de documentación.

Estas jornadas formaron parte de un total de 18 jornadas extraordinarias realizadas a lo largo del año, en donde en el último cuatrimestre se realizaron 4 dominicales, una iniciativa para facilitar el acceso a los trámites consulares fuera del horario regular para que los connacionales tengan mayor facilidad de resolver sus gestiones sin tener que interrumpir su jornada laboral.



Como parte del 50 Aniversario del PTAT, el Consulado General reconoció a los miembros con 25 años de trayectoria en un evento realizado en el Aeropuerto Toronto Pearson, agradeciendo sus valiosas contribuciones al fortalecimiento de las relaciones entre Canadá y México.

Se destacó el compromiso y dedicación de los trabajadores antes de que embarcaran su vuelo de regreso a casa. Asistieron también representantes de The Neighbourhood Organization, Polycultural y la CMHA.

El PTAT inició su temporada 2025. Durante la primera semana de enero llegaron a Ontario más de 500 trabajadores mexicanos y, para el resto del año, se esperan 12,000.



Conoce las expresiones de la Violencia Digital

¡Es tiempo de mujeres SIN violencia!
¡Súmate y transforma!



Acceder sin autorización a las cuentas o dispositivos de las personas propietarias de éstas.



Suplantar y robar la identidad utilizando información personal como fotos o datos de terceros.



Monitorear y acechar obsesivamente a una persona (Stalking).



Publicar información privada sin el consentimiento de la persona afectada (Doxing), o vídeos y/o imágenes íntimas con el fin de humillarla (Shaming).



Gobierno de México

Del 25 de noviembre al 10 de diciembre, el Consulado General realizó actividades para conmemorar los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género, enfocándose en sensibilizar sobre la violencia hacia las mujeres y promover la igualdad de género.

Se trataron temas clave como la igualdad sustantiva, la interseccionalidad, las modalidades de violencia, la perspectiva de género y el sistema de cuidados, con el fin de visibilizar las diversas formas de violencia y promover cambios sociales necesarios.

Las acciones buscaban generar conciencia y fomentar un compromiso colectivo para erradicar la violencia de género y avanzar hacia una sociedad más justa e igualitaria.



ENTREVISTAS A MEXICANOS: PAOLA MARTIN—THE CONCHA FACTORY



Paola, una mujer mexicana radicada en Toronto, encontró en su panadería artesanal una forma de compartir un pedazo de México con su comunidad.

The Concha Factory nació de su amor por la panadería y su deseo de ofrecer a la comunidad latina el sabor auténtico del pan mexicano. "Migré a Canadá buscando mejores oportunidades para mi familia. Siempre he amado la panadería, y al llegar, me di cuenta de que la comunidad latina extrañaba el sabor auténtico del pan mexicano. Fue mi motivación para iniciar The Concha Factory y compartir un pedacito de México aquí", relató Paola con entusiasmo.

El camino de emprender siendo madre no ha sido fácil. El mayor desafío para Paola ha sido el tiempo. "Manejar un negocio requiere mucha dedicación, pero mi familia siempre es mi prioridad. Encontrar el equilibrio no ha sido fácil, pero organizándome y estableciendo límites he logrado dar lo mejor en ambas áreas", explicó.

Al adaptarse a un nuevo país, Paola se enfrentó a diferencias en regulaciones y la dificultad de encontrar ingredientes auténticos. Sin embargo, destacó que en Canadá también existe un fuerte apoyo para los emprendedores. "Aquí, los permisos y regulaciones son mucho más estrictos, y encontrar ingredientes auténticos puede ser un reto. Pero, también hay más apoyo para emprendedores y un gran aprecio por la calidad y el trabajo artesanal", señaló.



En un sector tan competitivo, Paola ha logrado destacar por su particular enfoque. "Lo que me distingue es el enfoque en la autenticidad y la personalización. Mis productos no solo son tradicionales, también los adapto a festividades y gustos únicos de los clientes", explicó, esto le ha permitido conectar con su comunidad.

En Toronto, Paola ha encontrado valiosos apoyos a través de redes de emprendedores latinos y programas para pequeñas empresas. "He encontrado mucho apoyo en eventos locales, redes de emprendedores latinos y plataformas como Conexiones Latinas. Programas para pequeñas empresas han sido clave para crecer", afirmó.

Como mujer migrante, Paola ha enfrentado retos adicionales, pero también ha visto que su perspectiva le ha dado ventajas. "Es un reto, especialmente por el idioma y la falta de redes al principio, pero también es una ventaja porque como mujer aportó una visión única y una conexión más empática con mis clientes", dijo. Para ella, la perseverancia y la autenticidad son esenciales. "Ser perseverante y auténtica ha sido clave", agregó.



La misión de The Concha Factory es transmitir nostalgia y alegría a través del pan. "Mi misión es transmitir nostalgia y alegría a través de cada pan. Quiero que cada bocado les recuerde sus raíces y les haga sentir el calor de casa, no importa dónde estén", explicó con una sonrisa.

Finalmente, Paola dejó un consejo para los mexicanos que desean emprender en Canadá: "Les diría que sean pacientes y se enfoquen en lo que los hace únicos. Rodeense de una buena red de apoyo, aprovechen los recursos locales y nunca pierdan de vista sus metas".

Paola ha logrado, con dedicación y amor por su cultura, no solo emprender un negocio, sino también ofrecer a su comunidad un pedazo de México en cada bocado.

"Todo es posible con esfuerzo y pasión."

 The Concha Factory

 The.concha.factory

 (647) 685 4441

ENLACES ÚTILES

Donde estés...
El INE y tu país te escuchan

Tramita tu
Credencial para Votar
desde el extranjero y
participa en las decisiones
públicas de México.



votoextranjero.mx



PROTECCIÓN CONSULAR A MEXICANOS

(416) 368 2875 Ext. 5231, 5232, 5234, 5239

Teléfono de emergencias: (647) 448 1329

Centro de Información y Asistencia a personas
Mexicanas (CIAM): (520) 623 7874



• Pasaportes

1 424 309 00 09

<https://citas.sre.gob.mx/>



• INE
• Cartilla Militar
• Certificado de supervivencia
• Menaje de casa a mexicanos

documentaciontor02@sre.gob.mx

• Certificado a petición de partes

documentaciontor03@sre.gob.mx



• Visas (a extranjeros para ingreso a México)
• Menaje de casa a extranjeros

visastor@sre.gob.mx



• Permisos OP7
• Carta de solicitud de constancia de datos registrales

repciontor@sre.gob.mx



• Poderes notariales
• Testamentos
• Repudio de derechos hereditarios
• Revocación de poderes

poderestor@sre.gob.mx



• Registro de nacimiento
• Matrimonio
• Copias de acta de nacimiento
• Actas de defunción

rciviltor@sre.gob.mx

SERVICIOS
CONSULARES

Todas las citas para pasaporte
NO TIENEN COSTO

¡No te dejes engañar!

Tramita tu cita de forma gratuita:

- A través del portal citas.sre.gob.mx
- Por llamada o WhatsApp al 1 (424) - 309 - 0009

Si tienes una emergencia con tu pasaporte, dudas o requieres mayor información,
envía un correo electrónico a documentaciontor02@sre.gob.mx



Información sobre trámites consulares:

<https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores:

www.sre.gob.mx

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior
www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites

www.gob.mx/tramites

Síguenos en redes sociales :

[Consulado General de México en Toronto](https://www.facebook.com/ConsuladoGeneraldeMexicoenToronto)

[ConsulMexTor](https://twitter.com/ConsulMexTor)

[ConsulMexTor](https://www.instagram.com/ConsulMexTor)

Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto

Viridiana Sánchez, Encargada de Asuntos Políticos, Prensa, Medios y Comunidades

Camila Avendano, PSP1 encargada de prensa

prensator@sre.gob.mx

Tel : (416) 368-2875 ext. 5238